

Parlamentarischer Vorstoss

2018/671

Geschäftstyp: Schriftliche Anfrage

Titel: Netzenunterführung Sissach - Verkehrsentlastung

Urheber/in: Saskia Schenker

Mitunterzeichnet von: Degen, Kaufmann A., Schinzel

Eingereicht am: 28. Juni 2018

Dringlichkeit: --

Der Ortskern Sissach ist je länger je mehr vom Durchgangsverkehr ab A22 ins Diegtertal belastet. An Arbeitstagen staut sich abends der Verkehr auf der Sissacher Hauptstrasse. Auch umgeht bereits ein Teil des Durchgangsverkehrs den Weg ins Diegtertal über die Hauptstrasse durch Itingen. Die Netzenunterführung Sissach zwischen der Hauptstrasse (Bereich Knoten Netzenstrasse / Hauptstrasse / Parallelweg) und der Itingerstrasse könnte hier als Verbindungsstrasse mit einer Unterführung der SBB-Linie dienen. Sie ist bereits im kantonalem Richtplan enthalten mit dem Ziel, den Dorfkern in Sissach sowie Wohngebiete in Sissach und Itingen von Durchgangsverkehr zu entlasten. Jedoch wurden bis anhin noch keine genaueren Untersuchungen zur möglichen Umsetzung und zu möglichen Kosten vorgenommen. Der Planungshorizont ist gemäss Richtplan länger als 15 Jahre.

Ich bitte den Regierungsrat, folgende Fragen zu beantworten:

- Bestehen genauere Verkehrszahlen zur aktuellen Verkehrsbelastung insbesondere des Ortskerns Sissach?
- Wie hoch ist die Verkehrsbelastung auf der Kantonsstrasse in Sissach in Richtung Diegtertal?
- Wie ist der Anteil Schwerverkehr?
- Gibt es aufgrund des eingeschränkten Lichtraumprofils bei der Bahnunterführung in Sissach, Kantonsstrasse Diegten, eine Einschränkung des Schwerverkehrs?
- In welcher Verkehrsqualitätsstufe liegt die Kreuzung «Restaurant Sonne» im Ortskern Sissach?
- Welche Verkehrsprognosen bestehen für den Ortskern Sissach, für die Kantonsstrasse nach Diegten und die bereits heute genutzte Umfahrung durch Itingen?